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21 DE ENERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ADJUDICAN ATAQUES A LOS TEMPLARIOS 

 

SEP DETECTA MILES DE TÍTULOS “PIRATA” 

 TEMPLARIOS SE QUEDAN SIN DINERO, SEGÚN EX SICARIOS 

 CERCO EN 6 ESTADOS CONTRA TEMPLARIOS 

 SELLAN SALIDAS DE MICHOACÁN A TEMPLARIOS 

 ATACAN 5 TIENDAS OXXO EN HIDALGO Y EDOMEX 

 MÉXICO ES UN PAÍS EN PAZ Y CON GOBIERNO FUERTE: OSORIO CHONG 

 

BAJAS EXPECTATIVAS PARA EMPLEO Y SALARIOS EN 2014 

 SECTOR VIVIENDA CAYÓ 9.7% EN 2013 

 MICHOACÁN Y MORELOS... ¡TODO SE VENDE! 

 MADERO ACUSA A CORDERO DE ACTUAR “AL ESTILO AMLO” 

 ALERTA EN SIETE ESTADOS POR CRISIS EN MICHOACÁN 

 CORDERO ACTÚA COMO LÓPEZ OBRADOR: MADERO 

 ¡MÉXICO EN PAZ! 

 MÉXICO, EN PAZ Y CON GOBIERNO FUERTE: OSORIO 

 NIEGA MADERO “MOCHES” PARA FINANCIAR REELECCIÓN 

 IRÁN FRENA SU PLAN NUCLEAR Y VUELVE A LA ESCENA INTERNACIONAL 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
· Ampliarán presupuesto para U de G 
 
El Gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, agradeció la apertura de los Secretarios de Hacienda y del Secretario 
de Educación Pública, Emilio Chuayffet, por destinar más recursos a una de las mejores Universidades del país. (El Sol 
de México, p. 7) 
 
· Límite de edad causa críticas al plan para renovar la planta docente en la UNAM 
 
Docentes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) criticaron el Programa de Renovación de la Planta 
Académica en la casa de estudios por considerarlo “discriminatorio e inequitativo” debido a que establece un límite de 
edad para incorporarse a las plazas que se abrirán gracias al retiro voluntario de académicos mayores de 70 años. En 
respuesta, Dante Morán, Titular de la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) de la institución, 
negó que exista algún tipo de discriminación y aclaró que la idea de este programa es “abrir otro carril”para brindar 
experiencia académica a jóvenes graduados del posgrado, quienes por tres años podrán ocupar una plaza de profesor o 
investigador en la casa de estudios, pero al término ese periodo se abrirá a un concurso de oposición por este espacio 
laboral en el que podrán participar maestros mayores. (La Jornada, p. 35) 
 
· La UNAM y el Cenapred crearán red contra el racismo y la xenofobia 
 
El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (Ceiich) de la UNAM, conjuntamente con el 
Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), organizarán una Red Latinoamericana de investigación y 
difusión sobre el racismo y la xenofobia (Integra), de cara a las permanentes “manifestaciones de racismo y xenofobia 
que persisten en Latinoamérica”.(La Jornada, p. 14) 
  
· La UAM informa 
 
El Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), doctor Salvador Vega y León, comunica a la 
comunidad universitaria y a la sociedad en general, que en la sesión 366 del Colegio Académico, se informó de las 
estrategias para la normalización de la vida institucional de la Unidad Lerma de esta casa de estudios. (La Jornada, p. 
12) 
  
· Pronunciamiento Público del Colegio Académico 
 
El Colegio Académico de la UAM solicita que en el proceso penal seguido en contra de Iribar Ibinarriaga Ramírez, 
alumno de la Licenciatura en Diseño Industrial de la Unidad Azcapotzalco, se realice una valoración jurídica adecuada 
de las pruebas y argumentos ofrecidos por los defensores del alumno. (La Jornada, p. 12)  
 
· Rechaza la U de G a 56% de aspirantes 
 
Sólo 44% de los 32 mil 443 aspirantes a ingresar a la Universidad de Guadalajara (U de G) fueron admitidos, según las 
listas dadas a conocer ayer. En total, 14 mil 556 estudiantes fueron aceptados y 17 mil 887 rechazados; no obstante, 
hay mil 500 espacios en carreras o centros universitarios regionales que no tienen tanta demanda como Medicina, 
Derecho, Enfermería o Sicología. (La Jornada, p. 28) 
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PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 
  

· Debemos estar preparados para la tragedia: Peña Nieto 
 
La Cruz Roja Mexicana organizó una colecta entre empresarios para ayudar a las personas que resultaron afectadas 
por Ingrid y Manuel. El Presidente Enrique Peña Nieto llamó a autoridades, instituciones y ciudadanos a estar 
preparados y organizados para enfrentar contingencias y futuros eventos climáticos quizá nunca vistos en México ni en 
el mundo. Durante la reunión de la Cruz Roja Mexicana a beneficio de los damnificados, el mandatario federal advirtió 
que 2013 dejó una lección muy importante que obliga a tener protocolos de actuación oportuna e inmediata ante 
cualquier contingencia. Ante esos eventos ocurridos el año pasado que causaron daños a la población, lo importante es 
estar preparados y que se actúe en coordinación entre los órdenes de Gobierno y todas las instituciones, enfatizó Peña 
Nieto. Reiteró que estar prevenidos para reaccionar ante cualquier desastre natural, es el aprendizaje que debe 
quedarle a México a raíz de los huracanes de 2013. Al acto, asistieron Angélica Rivera de Peña, Eduardo de Agüero 
Leduc, Vicepresidente de la Cruz Roja Mexicana; así como el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor. 
(Excélsior, p. 5 

 
 

SEP 
  
· Defiende Emilio Chuayffet a la Reforma Educativa  
 
Durante la conmemoración de los 70 años de vida del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, en el 
Palacio de Bellas Artes, Juan Díaz de la Torre, Presidente del Consejo General Sindical, reconoció la labor de este 
gremio a lo largo de la historia y admitió los retos que los recientes cambios traerán para el magisterio. Frente al 
Secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, líderes sindicales, legisladores y representantes sociales, el líder 
magisterial prometió que su sindicato será "el más transparente". Aseguró que rendirán cuentas a sus afiliados sobre el 
uso de los recursos ya la sociedad sobre su labor en pro de la mejora educativa. En su mensaje, el Secretario de 
Educación, reconoció la labor docente y ofreció que "no habría reforma sin los maestros". Les reiteró que la reforma "no 
atenta" contra ninguno de sus derechos. "Se mantienen intactos", dijo al abundar que al magisterio "le debemos casi 
todo", lo que obliga a ser justos en reconocimiento al papel que juegan. Como representante del Presidente de la 
República, Chuayffet Chemor insistió en que la Reforma Educativa busca darle mayor certeza a los docentes, mejores 
condiciones de enseñanza y capacitación. “Todos sus derechos individuales y colectivos se mantienen intactos y más 
vigentes que nunca", aseguró. (Financiero, p. 33) 
 
· Eligen a Chuayffet Presidente del ILCE 
 
El Consejo Directivo del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) eligió como Presidente al 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en una sesión extraordinaria realizada ayer. El responsable de la 
política educativa nacional se comprometió a restructurar el ILCE y reorientar sus actividades para la cooperación con 
América Latina. (La Jornada, p. 16) 
 
· Solicita Herrera construir 6 escuelas 
 
El Gobernador Jorge Herrera sostuvo una reunión de trabajo con el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, 
donde solicitó el apoyo para la construcción de seis planteles del proyecto piloto “Escuelas del Siglo XXI”, además de la 
incorporación de Durango en el programa de entrega de Tabletas Electrónicas. (Rumbo de México, p. 8) 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

  
· Aplicará la SEP protocolo de intervenciones contra el acoso en planteles de bachillerato  
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará nuevos protocolos de intervención en materia de seguridad en los 
planteles federales de bachillerato, a fin de frenar el acoso estudiantil que sufren siete de cada 10 alumnos. También 
impulsará acciones para disminuir el consumo de alcohol, tabaco y drogas, prevenir el embarazo adolescente e incluso 
la depresión, como parte del rediseño del programa Construye-T. Al presentar las cinco estrategias para frenar las 
conductas de riesgo en ese nivel educativo, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Media Superior, 
reconoció que el programa se encuentra en un proceso de revisión "exhaustivo", a fin de impulsar el desarrollo de 
habilidades socioemocionales en los alumnos; la capacitación de docentes, directivos y padres de familia, así como la 
realización de talleres, jornadas y caravanas informativas. (La Jornada, p. 35) 
 
· SEP detecta miles de títulos “pirata” 
 
Enfermería, Medicina y Derecho son las carreras más solicitadas para falsificaciones, de acuerdo con registros de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP). La dependencia tiene bajo resguardo 3 mil 147 cédulas apócrifas  
correspondientes al periodo 2002-2012. Hugo Talancón, Director de Profesiones de la SEP, reconoce la competencia de 
Santo Domingo: “Los perversos hacen las cosas muy bien, copian hasta los mínimos detalles”. Las falsificaciones son 
innumerables. “Sí nos llegan permanentemente documentos apócrifos”, admite el funcionario. Aunque la papelería 
oficial tiene medidas de seguridad, deben reforzarlas de manera constante. En el caso de la cédula, explica Talancón, 
hasta 1998 carecía de candados; ahora ya tiene 13, pero la falsificación no para, “aunque son copias muy burdas”. 
Guadalupe González Arrieta, perito de la Procuraduría General de la República (PGR), dice que el uso de nueva 
tecnología permite encontrar todo tipo de falsificaciones, desde burdas hasta muy elaboradas. De acuerdo con 
estadísticas de la SEP, el documento educativo más falsificado es el certificado de bachillerato: de 2002 a 2012 se 
registraron mil 914 casos.(El Universal, Ocho Columnas y 8) 
  
· Diario Oficial 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), publica el acuerdo número 713 por el que se delegan en el Rector de la 
Universidad Pedagógica Nacional las facultades conferidas por la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del 
Sector Público a los titulares de las dependencias. (Diario Oficial, p. 35, Primera Sección) 
 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
· Coordinan acciones en Guerrero para abatir rezago educativo 
 
La Presidenta del DIF de Guerrero, Laura del Rocío Herrera de Aguirre, se reunió con la Directora General del Consejo 
Nacional de Fomento Educativo, Alma Carolina Viggiano, para coordinar acciones en los municipios con marginación y 
rezago educativo en la entidad, que permitan mejorar las condiciones de vida de la población. (La Jornada, p. 15) 

  
· Superan el miedo y vuelven a clases, en Apatzingán 
 
Tras dos semanas de asueto forzado por la violencia, más de 40 mil alumnos de la zona de Apatzingán, Michoacán, 
volvieron a los salones de clases en medio de patrullajes federales.(El Universal, PP y 10) 
  
· Chiapas rescata lenguas indígenas 
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El Gobierno de Manuel Velasco Coello informó que maestros de escuelas indígenas reciben capacitación para fortalecer 
las lenguas originarias del estado de Chiapas, como tzotzil, tzeltal y tojolabal, entre otros. En ese sentido, el Secretario 
de Educación estatal, Ricardo Aguilar Gordillo, resaltó que abatir el rezago educativo en los pueblos indígenas y mejorar 
el sistema de alfabetización son prioridades de la actual administración. (La Jornada, p. 17) 
  
· Ausentismo escolar de más de 60% en Agua Prieta tras balacera del fin de semana 
 
Ausentismo de más de 60% se reportó este lunes en las escuelas del nivel básico de la ciudad fronteriza de Agua 
Prieta, en Hermosillo, Sonora, donde el sábado ocurrió un enfrentamiento de casi media hora entre presuntas bandas 
del crimen organizado. (La Jornada, p. 27-Estados) 

 
 

SNTE /CNTE 
 

· Reitera el SNTE apoyo a Reforma Educativa 
 
En el 70 aniversario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), su líder, Juan Díaz de la Torre, 
reiteró su apoyo a la Reforma Educativa y se comprometió a impulsar la transformación del gremio. En el Palacio de 
Bellas Artes, el líder magisterial afirmó que el SNTE vive una nueva etapa de fortalecimiento organizativo e institucional 
que garantiza el alejamiento de dogmas o verticalismos. (Milenio, p. 6) 

  
· Alista la CNTE congreso para redoblar la lucha contra la Reforma Educativa  

 
El Tercer Congreso Nacional Extraordinario de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
tendrá como metas fortalecer a esa organización, así como generar un“movimiento popular con la incorporación de 
nuevos contingentes” que favorezcan“la insurgencia” de los trabajadores de la educación en contra de la Reforma 
Educativa. De acuerdo con la convocatoria para la realización de esta plenaria, se definirá una reorganización de su 
estructura para preparar una huelga nacional, definir los tiempos, formular un “plan de combate contra el régimen”y 
vigorizar la construcción del Frente Único de Lucha Nacional. En dicho Congreso, que se realizará del 14 al 16 de 
febrero en la ciudad de Oaxaca, la Coordinadora elaborará un “proyecto pedagógico nacional” a partir de 
planteamientos de los diversos contingentes que la integran. (La Jornada, p. 11) 
  
· Refuerza la CNTE su campamento 
 
Profesores originarios de Oaxaca, Chiapas y Veracruz, llegaron desde temprana hora a la Ciudad de México para 
reforzar el campamento de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que desde el 13 de 
septiembre se encuentra instalado en el Monumento a la Revolución. Fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal informaron que el domingo ya sumaban 450 maestros. (El Universal, p. 4-Metrópoli) 
  
· Termina paro de maestros en Nayarit, regresan a clases 100 mil alumnos 
 
Este lunes, luego de tres días de paro magisterial, más de 100 mil alumnos de Educación Básica, del sistema federal, 
volvieron a clase tras acuerdos entre la sección 20 del SNTE y el Gobierno del estado de Nayarit. El Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, anunció, mediante un comunicado, la reanudación de clases, luego de la 
reunión que sostuvo con autoridades educativas. (La Crónica, p. 14) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
· Alistan reuniones con líderes en Davos 
 
En su primera visita a Davos como Jefe de Estado, Enrique Peña Nieto será recibido por los principales líderes 
económicos del mundo, miembros de la realeza y mandatarios. El Titular del Ejecutivo federal ofrecerá a empresarios la 
conferencia magistral“Transformando a México, sociedad, política y economía”, y antes sostendrá una plática con Klaus 
Schwab, Presidente ejecutivo del Foro Económico Mundial. En ese marco, platicará con el Rey de Bélgica, Philippe 
Léopold Louis, quien hace seis meses asumió el trono, entre otros mandatarios. (Reforma, p. 9) 
  
· Asaltan a Secretario en plaza Antara 
 
El Titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), Rodolfo Ríos Garza, confirmó que la tarde 
del domingo fue asaltado el Secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, en las afueras de un centro comercial 
ubicado en la delegación Miguel Hidalgo. En conferencia de prensa durante la firma del convenio de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación (CANCINTRA) con la PGJDF, informó que los hechos ocurrieron en las 
inmediaciones de la Plaza Comercial Antara, en la colonia Polanco, cuando un hombre despojó de su reloj al funcionario 
federal. (El Universal, PP y 2) 
  
· Adjudican ataques a Los Templarios 
 
El grupo criminal de Los Caballeros Templarios fue señalado por las autoridades policiacas de Hidalgo como el 
responsable de los ataques a cinco establecimientos OXXO el domingo por la noche. Los cinco ataques fueron 
simultáneos y ocurrieron entre las 21:00 y 22:00 horas. FEMSA, propietaria de la cadena de autoservicio, confirmó que 
las tiendas afectadas están en Tizayuca y Tula de Allende, Hidalgo, y Tecámac, Edomex. Un OXXOde Tula fue 
quemado en un 80%, ahí, una gasolinera también fue baleada y trataron de quemarla. En la autopista Arco Norte, la 
caseta de Ajoloapan fue asaltada e incendiada. En Tizayuca, otra tienda fue asaltada. (Reforma, Ocho Columnas) 
  
· Persiste impunidad dice HRW 
 
Impunidad, leyes que no se cumplen y uso constante de la tortura son algunos señalamientos que hace Human Rights 
Watch (HRW) sobre México. En su informe anual, que se lanza hoy, el organismo advierte que a un año de la 
administración de Enrique Peña Nieto, el país no ha avanzado en investigar los casos de desapariciones ni en la 
implementación de la Reforma al Sistema de Justicia Penal. El organismo reconoce la promulgación de la Ley General 
de Víctimas; sin embargo, cuestiona que a la fecha no haya sido reglamentada. Sobre la Reforma al Sistema de 
Justicia, indica que su implantación ha sido lenta, pues sólo tres entidades la han aplicado en su totalidad, y en 13 opera 
de manera parcial. (Reforma, p. 2) 
  
 

INTERNACIONAL 
 

· Alertan en Venezuela por escasez de papel 
 
A la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) le preocupa que la falta de papel en Venezuela afecte la 
labor de los medios impresos independientes. Ello, en referencia a los retrasos que ha habido en la liquidación de las 
divisas para comprar el insumo que afecta a los periódicos venezolanos. ONGs en Venezuela alertan que nueve 
periódicos ya dejaron de circular, siete han reducido la paginación y seis tienen inventario de papel hasta febrero, entre 
ellos El Nacional y El Universal, dos de los tres diarios de circulación nacional. Medios oficialistas, por su parte, parecen 
no tener problemas de inventario. Maduro convocó a una marcha por la paz este domingo. (Reforma, p. 21) 
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· A algunos les desagrada tener un Presidente negro: Obama 
 
En un extenso artículo en la revista The New Yorker en el que reflexiona sobre sus cinco años en la presidencia de 
Estados Unidos y en los tres que aún le restan en el cargo, Barack Obama dijo: "No hay duda de que a algunas 
personas realmente les desagrado porque no les gusta la idea de un presidente negro". El Mandatario también señaló 
que muchos líderes afroestadounidenses lo han criticado porque no ha abordado de manera suficiente las barreras 
institucionales y el racismo, aunque aclaró que muchos de pasan por alto el tema sobre la responsabilidad individual. 
Obama aludió así, por vez primera, de manera abierta, a los desafíos que ha tenido por ser el primer Presidente 
afroamericano en la historia de EU. (El Universal, p. 17) 
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Habrá concurso de oposición por plazas, aclara la GGAPA 
 

Límite de edad causa críticas al plan para renovar la planta docente 
en la UNAM 
Emir Olivares Alonso 

 
Docentes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) criticaron el programa de renovación de la planta 
académica en la casa de estudios por considerarlo “discriminatorio e inequitativo” debido a que establece un límite de 
edad –37 años en el caso de hombres y 39 en el de mujeres– para incorporarse a las plazas que se abrirán gracias al 
retiro voluntario de académicos mayores de 70 años, el cual se divide en dos subprogramas (uno de contratación 
temporal y otro de jubilación voluntaria) y empezó a operar desde el año pasado. 
 
En respuesta, Dante Morán, titular de la dirección general de asuntos del personal académico (DGAPA) de la institución, 
negó que exista algún tipo de discriminación y aclaró que la idea de este programa es “abrir otro carril” para brindar 
experiencia académica a jóvenes graduados del posgrado, quienes por tres años podrán ocupar una plaza de profesor o 
investigador en la casa de estudios, pero al término ese periodo se abrirá a un concurso de oposición por este espacio 
laboral en el que podrán participar maestros mayores. 
 
En conferencia de prensa, mentores con más de 25 años de experiencia de varias escuelas, facultades y bachilleratos 
universitarios –quienes aún no tienen plazas definitivas– demandaron al rector José Narro Robles derogar ese programa 
y emprender, junto a la planta académica, uno que equilibre el ingreso tanto de personal con experiencia como de 
jóvenes. 
 
A nombre de la que llamaron Asamblea de Académicos, los profesores de las preparatorias 3 y 4, Antonio Buitrón y 
Margarito Clavellina; y María de la Luz Arriaga, de la Facultad de Economía, señalaron que al imponer un límite de edad 
se “vulnera” la Legislación Universitaria, el Contrato Colectivo de Trabajo del Personal Académico, la Ley Federal del 
Trabajo, la Constitución y diversos tratados internacionales. 
 
Informaron que el 23 de enero realizará un mitin en la explanada de la rectoría y convocaron a una nueva asamblea 
para el 30 de este mes a fin de que un mayor número de compañeros se sumen a la oposición al programa. Informaron 
que de no recibir una respuesta positiva de las autoridades acudirán ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos y 
la Defensoría de los Derechos Universitarios. 
 
En entrevista por separado, el titular de DGAPA explicó que el programa es un paso para resolver uno de los principales 
problemas que enfrenta no sólo la UNAM, sino la academia nacional en general: el envejecimiento de la planta 
académica. Tan sólo en la institución la edad promedio del personal de tiempo completo es de 53.5 años. 
 
Dijo que la estrategia es una opción adicional a los procesos tradicionales de jubilación y contratación de personal (ésta 
última que se da por los concursos de oposición abiertos), por lo que negó que haya discriminación en el programa. Y 
subrayó la importancia para la academia de que en la universidad abran nuevas plazas a jóvenes investigadores a fin de 
tener una planta docente equilibrada. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

21/01/14 POLÍTICA 14 

 

La UNAM y el Cenapred crearán red contra el racismo y la 
xenofobia 
De la Redacción 

 
El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (Ceiich) de la UNAM, conjuntamente con el 
Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), organizarán una Red Latinoamericana de investigación y 
difusión sobre el racismo y la xenofobia (Integra), de cara a las permanentes “manifestaciones de racismo y xenofobia 
que persisten en Latinoamérica”. Estas instancias informaron que la creación de Integra se formalizará durante el 
coloquio internacional Identidades, racismo y xenofobia en América Latina: una perspectiva interdisciplinaria acerca de 
un problema complejo, acto que será auspiciado también por la Subsecretaría de Educación Superior y el Instituto de 
Investigación en Ciencias y Humanidades Alfonso Vélez Pliego, de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP). El coloquio tendrá lugar del 28 al 31 de enero en la Torre de Ingeniería de la UNAM y reunirá a especialistas en 
el tema, como el doctor Rodolfo Stavenhagen, tres ponentes magistrales –Peter Wade (Universidad de Manchester, 
Gran Bretaña), Jeffrey Lesser (Universidad Emory, Estados Unidos) y Rubén Lisker (UNAM)–, así como alrededor de 70 
ponentes. 
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Rechaza la UdeG a 56% de aspirantes 
Juan Carlos G. Partida, corresponsal 

 
Guadalajara, Jal. Sólo 44 por ciento de los 32 mil 443 aspirantes a ingresar a la Universidad de Guadalajara (UdeG) 
fueron admitidos, según las listas dadas a conocer ayer. En total, 14 mil 556 estudiantes fueron aceptados y 17 mil 887 
rechazados; no obstante, hay mil 500 espacios en carreras o centros universitarios regionales que no tienen tanta 
demanda como medicina, derecho, enfermería o sicología. El inicio de clases del calendario A está programado para el 
4 de febrero. El calendario B comenzará con los estudiantes admitidos en agosto próximo. 
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Eligen a Chuayffet presidente del ILCE 
De la Redacción 

 
El consejo directivo del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) eligió como presidente al 
secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en una sesión extraordinaria realizada ayer. El responsable de la 
política educativa nacional se comprometió a restructurar el ILCE y reorientar sus actividades para la cooperación con 
América Latina. Además, consideró que es necesario reforzar lazos con organizaciones internacionales, con el propósito 
de que el instituto mejore las condiciones en que presta sus servicios a los países de la región. En la sesión, Guillermo 
Kelley Salinas fue nombrado director general para el periodo 2014-2016. 
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Reclutará destacados universitarios para ser tutores de estudiantes 
 

Aplicará la SEP protocolo de intervenciones contra el acoso en 
planteles de bachillerato 
Laura Poy Solano 

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará nuevos protocolos de intervención en materia de seguridad en los 
planteles federales de bachillerato, a fin de frenar el acoso estudiantil que sufren siete de cada 10 alumnos. También 
impulsará acciones para disminuir el consumo de alcohol, tabaco y drogas, prevenir el embarazo adolescente e incluso 
la depresión, como parte del rediseño del programa Construye-T. 
 
Al presentar las cinco estrategias para frenar las conductas de riesgo en ese nivel educativo, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, 
subsecretario de Educación Media Superior, reconoció que el programa se encuentra en un proceso de revisión 
“exhaustivo”, a fin de impulsar el desarrollo de habilidades socioemocionales en los alumnos; la capacitación de 
docentes, directivos y padres de familia, así como la realización de talleres, jornadas y caravanas informativas. 
 
También se elaborarán protocolos, guías y manuales escolares con lineamientos específicos de actuación para 
enfrentan “situaciones y conductas de riesgo”. Para dicha tarea se contará con una inversión de 350 millones de pesos. 
 
Actualmente se diseñan los protocolos de seguridad para planteles públicos de bachillerato, los cuales, como sus 
similares en educación superior, fijarán mecanismos de vinculación con autoridades de seguridad y estrategias de 
actuación ante situaciones de riesgo. Informó que sostiene reuniones con directores de planteles federales para “detallar 
el conjunto de intervenciones”. 
 
En el acto, al que asistió Marcia de Castro, coordinadora residente en México del Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo, Tuirán Gutiérrez, alertó que pese a la alta incidencia de maltrato escolar, estudiantes y docentes con 
frecuencia “hacen como que no ven y no saben cómo impedirlo, lo que agrava la situación, pues no existe cultura de la 
denuncia”. 
 
Entre las acciones que impulsarán se incluye el proyecto Enseña por México, con el que se buscará reclutar a los más 
destacados egresados universitarios para que sean conferencistas y tutores de estudiantes en planteles de bajo 
desempeño. Además, se mantendrá actualizada la información sobre las conductas de riesgo. 
 
Los dilemas a los que se enfrentan los jóvenes, dijo, demanda de una intervención integral que se buscará aplicar a 
partir de septiembre próximo en 2 mil 500 planteles de bachillerato federal, de un total de 8 mil 500 escuelas públicas de 
educación media superior y 6 mil particulares. La meta es que al final de este sexenio se aplique en todos las escuelas 
públicas. 
 
Destacó que el diagnóstico elaborado por la dependencia revela que 38 por ciento de las alumnos de planteles públicos 
y 22 por ciento de los privados piensan que sus planteles son peligrosos por la presencia de pandillas, venta de drogas 
o posesión de armas de sus compañeros. 
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Indicó que de acuerdo con los resultados de la Encuesta de Violencia, Tolerancia y Exclusión, elaborada por la 
dependencia en 2013, cuyos datos dio a conocer La Jornada en diciembre pasado, siete de cada 10 jóvenes en 
bachillerato han sufrido algún tipo de violencia sicológica, verbal o física de parte de sus colegas. 
 
De ellos, uno de cada cuatro sufre ataques reiterados, pero en contraste sólo 4 por ciento de los jóvenes se reconoce 
como agresor. Entre las consecuencias, advirtió, se incluye el deterioro de su rendimiento escolar, pues los jóvenes que 
enfrentan acoso constate tienen una tasa de ausentismo escolar 30 por ciento mayor. 
 
En el caso de las redes sociales se detectó que 12 por ciento de los estudiantes han experimentado la burla de sus 
pares; 8 por ciento se vieron expuestos a la difusión de mentiras, y 6 por ciento sufrieron la invasión de sus cuentas 
electrónicas. 
 
En cuanto al consumo de drogas, reconoció que al menos 3 por ciento han consumido cocaína, 12 por ciento han 
fumado mariguana, y al menos 50 por ciento han tomado bebidas alcohólicas en alguna ocasión. Además, se detectó 
que 43 por ciento de los alumnos se han sentido solos, 26 consideran que su vida es un fracaso y al menos 7 por ciento 
han intentado suicidarse. 
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El gobernador fortalece la calidad de la educación 
 

Chiapas rescata lenguas indígenas 
 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. El gobierno de Manuel Velasco Coello informó que maestros de escuelas indígenas reciben 
capacitación para fortalecer las lenguas originarias del estado, como tzotzil, tzeltal y tojolabal, entre otros. 
 
En ese sentido, el secretario de Educación estatal, Ricardo Aguilar Gordillo, resaltó que abatir el rezago educativo en los 
pueblos indígenas y mejorar el sistema de alfabetización son prioridades de la actual administración. 
 
Asimismo, el funcionario chiapaneco enfatizó que el Ejecutivo estatal respeta el derecho de las comunidades autóctonas 
para ser atendidas en su lengua materna, principalmente en los rubros de educación y salud. 
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Ausentismo escolar de más de 60% en Agua Prieta tras balacera 
del fin de semana 
Ulises Gutiérrez Ruelas, corresponsal 

 
Hermosillo, Son., 20 de enero. Ausentismo de más de 60 por ciento se reportó este lunes en las escuelas del nivel 
básico de la ciudad fronteriza de Agua Prieta, donde el sábado ocurrió un enfrentamiento de casi media hora entre 
presuntas bandas del crimen organizado. 
 
La refriega, en la cual se utilizaron armas de alto poder, puso en alerta a las autoridades de Douglas, Arizona. Cuatro 
personas murieron y tres fueron heridas; las fachadas de varios comercios y una clínica resultaron dañadas por los 
disparos. 
 
En las colonias Centro e Infonavit Industrial, donde tuvo lugar el choque, fueron abandonados cinco vehículos (dos de 
ellos blindados) y en las calles se encontraron decenas de casquillos percutidos y cargadores. No hubo detenidos. 
 
A las 10 horas de este lunes, el gobernador Guillermo Padrés Elías llamó a los padres de familia de Agua Prieta, en el 
nororiente de la entidad, a llevar a sus hijos a las escuelas sin temor, “porque no debe haber nada que trastoque la paz 
y que sigan su vida cotidiana. 
 
“Es entendible (el miedo). Todos buscamos proteger a nuestras familias. La verdad es que ese sentir prevaleció estos 
días en Agua Prieta, pero ahí estamos las autoridades estatales y federales, haciendo lo que sea necesario para 
garantizar que sus hijos van a estar a salvo”, dijo en entrevista. 
 
Pese al llamado del mandatario panista, medios de comunicación de Agua Prieta reportaron que la mayoría de los 
alumnos de primarias y secundarias no acudieron a clases. 
 
El procurador estatal, Carlos Navarro Sugich, dijo que no se descarta realizar una investigación ante las reiteradas 
denuncias de que la policía ni siquiera intentó detener a los pistoleros. 
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Inauguran programas en el CASA 
 

Apoya Francisco Toledo formación de docentes 
Jorge A. Pérez Alfonso 

Corresponsal 
 
San Agustín Etla, Oax., 20 de enero. Este lunes se inauguró el programa de formación docente 2014 en el Centro de las 
Artes de San Agustín (CASA), que incluirá un diplomado en matemáticas para 721 profesores del Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos de Oaxaca con apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Centro de 
Investigación en Matemáticas (Cimat) y el pintor oaxaqueño Francisco Toledo. 
 
En la inauguración del acto, el artista se levantó de la mesa del presídium para beber café. Los reporteros lo siguieron y 
aceptó responder algunas preguntas, pero evitó las relacionadas con política. 
 
Se preguntó al pintor nacido en Juchitán de Zaragoza hace 73 años si ya era tiempo de tomar un descanso, a lo que 
respondió: “Pues de algún modo, sí, ¿no? Hay que descansar”. 
 
Se le insistió si tomaría un año sabático. Repuso que aún le quedan proyectos pendientes, como la creación del Centro 
Internacional de Investigación en Matemáticas de Oaxaca, que estará a un costado del CASA. 
 
Remató: “Yo ya ni pinto, ya no estoy enterado de nada”, y se alejó. Minutos después se paró en la puerta principal del 
centro de las artes observando su obra. 
 
José Antonio de la Peña, director del Cimat, señaló que el programa de formación docente 2014 es un paso importante 
hacia la creación del Centro Internacional de Investigación en Matemáticas de Oaxaca. Dijo que espera echar a andar el 
centro en 2015, pero faltan 41 millones de pesos para iniciar el proyecto. 
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Reorganizará su estructura para preparar huelga nacional 
 

Alista la CNTE congreso para redoblar la lucha contra la reforma 
educativa 
Karina Avilés 

 
El tercer congreso nacional extraordinario de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tendrá 
como metas fortalecer a esa organización, así como generar un “movimiento popular con la incorporación de nuevos 
contingentes” que favorezcan “la insurgencia” de los trabajadores de la educación en contra de la reforma educativa. 
 
De acuerdo con la convocatoria para la realización de esta plenaria, se definirá una reorganización de su estructura para 
preparar una huelga nacional, definir los tiempos, formular un “plan de combate contra el régimen” y vigorizar la 
construcción del Frente Único de Lucha Nacional. 
 
En dicho congreso, que se realizará del 14 al 16 de febrero en la ciudad de Oaxaca, la coordinadora elaborará un 
“proyecto pedagógico nacional” a partir de planteamientos de los diversos contingentes que la integran. 
 
En el apartado referente a los gastos de esta iniciativa, la agrupación disidente determinó que los “contingentes 
consolidados” aportarán 10 mil pesos, los que están “en vías de consolidación” darán 5 mil y los consejos centrales de 
lucha y promotorías desembolsarán 3 mil pesos. 
 
Sin embargo, los gastos de cada delegado serán asumidos por el contingente al que representan. 
 
José Antonio Altamirano, integrante de la dirección política y de la sección 22 de Oaxaca, insistió en que continuarán 
con su demanda de abrogación de la reforma educativa, pues consideró que esta exigencia “no es una necedad ni es 
algo utópico o que no se pueda realizar”. 
 
Lo grave, dijo, es la criminalización del movimiento magisterial que ha realizado el gobierno de Enrique Peña Nieto, así 
como las sanciones y la pretensión de encarcelar a los profesores que se oponen a las medidas del cambio 
constitucional. 
 
En este sentido, manifestó que el próximo jueves, a las 12 del día, cuando se reanuden las negociaciones con la 
Secretaría de Gobernación, plantearán los “casos de represión administrativa y de los presos políticos”. 
 
Por otro lado, los maestros realizaron un mitin en el Hemiciclo a Juárez, donde insistieron en su exigencia de echar 
abajo la reforma educativa. 
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Refuerza la CNTE su campamento 
Fanny Ruiz-Palacios 

 
Alrededor de 300 docentes arribaron a la Plaza de la República para reforzar el campamento que la CNTE mantiene en 
la parte posterior del Monumento a la Revolución, informó la SSP capitalina. Esto, luego del repliegue que realizó el 
GDF hace dos semanas  
  
fanny.ruiz@eluniversal.com.mx  
 
Profesores originarios de Oaxaca, Chiapas y Veracruz, llegaron desde temprana hora a la Ciudad de México para 
reforzar el campamento de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que desde el 13 de 
septiembre se encuentra instalado en el Monumento a la Revolución.  
 
Fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) informaron que el domingo había 160 
integrantes de la CNTE; sin embargo, hasta el cierre de esta edición ya sumaban 450 maestros.  
 
Juan, profesor de la Sección 22 de Oaxaca, dijo que al plantón llegaron entre 300 y 400 maestros del interior de la 
República.  
 
“En la asamblea estatal que se realizó el sábado 11 de enero, se determinó venir al DF a reforzar el campamento, 
porque durante las vacaciones perdió fuerza. Yo llegué hoy (ayer) en la mañana, pero otros compañeros llegaron desde 
el lunes de la semana pasada”, explicó Carlos, profesor de secundaria del estado de Oaxaca.  
 
Carlos mencionó que llegó a la capital junto con dos compañeros: “Cada escuela determina cuántos maestros vienen, 
por lo general, nos preguntan qué día nos conviene venir, pero a todos nos toca apoyar”.  
 
EL UNIVERSAL recorrió la zona y constató el incremento de tiendas de campañas en la zona del Monumento a la 
Revolución.  
 
El pasado 5 de enero, granaderos de la SSPDF encabezaron un operativo para replegar el plantón de maestros. En 
aquella ocasión, también ingresaron trascabos a la Plaza de la República para retirar las carpas en las que dormían los 
maestros.  
 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública local —que montan guardia nocturna para resguardar el Monumento a 
la Revolución— confirmaron que el campamento creció. 
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Termina paro de maestros en Nayarit; regresan a clases 100 mil 
alumnos  
Notimex en Tepic  

 
Este lunes, luego de tres días de paro magisterial, más de 100 mil alumnos de educación básica, del sistema federal, 
volvieron a clase tras acuerdos entre la sección 20 del SNTE y el gobierno del estado de Nayarit. 
 
 El secretario general de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, anunció, mediante un comunicado, la reanudación 
de clases, luego de la reunión que sostuvo con autoridades educativas. 
 
 Por su parte, el secretario general de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en 
Nayarit, Roberto Ávila Arciniega, destacó que el gobierno estatal iniciará el pago con terceros institucionales y no 
institucionales; “se acordó que las instancias administrativas evitarán retrasos en el pago a estas instancias, en perjuicio 
de los trabajadores”. 
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SEP 

 
· Pulso Twitter 
 
Armando Ríos Páter en su cuenta de Twitter publicó: Nos reunimos con el Secretario de Educación Pública Emilio 
Chuayffet, para revisar programa de Becas en el estado de Guerrero a jóvenes. (Reforma, p. 4) 
  
· Tópicos Tabasqueños 
 
En Tabasco la educación es un sector sensible, pues el Secretario de Educación en la entidad, Rodolfo Lara Lagunas 
ha sabido aprovechar la excelente relación que tiene con el Gobernador Arturo Núñez Jiménez con el Secretario del 
ramo a nivel federal, Emilio Chuayffet Chemor, que no ha escatimado tiempo para apoyar a la educación de los niños y 
jóvenes tabasqueños. Lara Lagunas ha mostrado su fracaso haciendo de la Secretaría de Educación “una mina de oro” 
y eso que los funcionarios no se dedican a vender zapatos por catálogo como las maestras a las horas de clases. 
(UnomásUno, p. 24) 

 
 

SNTE/CNTE 
 

· Trascendió 
 
Que mañana el Presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, presentará un libro sobre los 70 años del Sindicato en la 
Torre Mayor, en la Ciudad de México. La pregunta es cómo registrarán los 23 años de Elba Esther Gordillo al frente del 
gremio.(Milenio, p. 2) 
  
· Pepe Grillo 
 
Siete décadas. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación cumplió 70 años. La celebración llega justo 
cuando comienza a implementarse una ambiciosa Reforma Educativa que necesitará, para dar frutos, del trabajo 
cotidiano de los maestros mexicanos. Son tiempos de cambio, tanto en las aulas como en la dirigencia nacional del 
SNTE. El profesor Juan Díaz reafirmó que el Sindicato que preside es aliado del pueblo de México. Una alianza histórica 
que se ratifica. Hay la certeza de que se pueden defender con energía los derechos de los agremiados sin descuidar la 
responsabilidad de impartir una educación de calidad a los niños mexicanos.(La Crónica, p. 47) 
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